

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan analisis yang telah dilakukan peneliti dengan judul penelitian pengaruh konversi lahan pertanian terhadap pendapatan petani dengan jumlah responden 61 orang, maka didapatkan hasil sebagai berikut:

Pengukuran hasil berdasarkan uji parsial (uji t hitung) menghasilkan nilai t hitung lebih besar dari nilai t tabel ( $14,483 > 1,6702$ ) sementara nilai signifikan yaitu sebesar 0,000 yang nilainya kurang dari 0,05. Dengan demikian, hal ini menunjukkan bahwa Konversi Lahan Pertanian (X) memiliki pengaruh yang signifikan terhadap Pendapatan Petani (Y) atau dengan kata lain  $H_0$  diterima. Berdasarkan hasil pengujian koefisien korelasi menghasilkan nilai sebesar 0,883, dimana angka tersebut menunjukkan bahwa konversi lahan memiliki hubungan yang erat terhadap pendapatan petani yang termasuk dalam korelasi atau hubungan yang

sempurna. Sedangkan hasil pengujian *R Square* (Uji Koefisien Determinasi) didapatkan nilai sebesar 0,780. Artinya Konversi Lahan Pertanian (X) memiliki proporsi pengaruh terhadap Pendapatan Petani (Y) yang cukup tinggi yaitu sebesar 78% sedangkan sisanya sebesar 22% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak ada dalam penelitian ini.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah peneliti paparkan diatas, maka pada bagian ini peneliti berusaha untuk memberikan masukan ataupun saran kepada para petani, masyarakat ataupun peneliti lanjutan, yakni sebagai berikut:

1. Kepada para petani, diharapkan para petani selalu menjaga lahan yang dimiliki pada saat ini dan tidak lagi melakukan jual beli lahan dengan sembarangan serta dapat memperhitungkan dampak buruknya. Agar kedepannya setiap lahan yang dimiliki oleh seorang petani dapat memberikan kontribusi baik atau positif untuk petani ataupun masyarakat sekitar.

2. Kepada para masyarakat, peneliti mengharapkan agar masyarakat tidak egois dan mengetahui dampak-dampak negatif dari konversi lahan pertanian sebelum membeli ataupun sebelum menjadikan lahan pertanian sebagai fungsi yang lain.
3. Kepada para peneliti lanjutan, peneliti berharap agar kedepannya para peneliti lanjutan dapat menyajikan penelitian dengan berbeda dan semakin lebih baik. Diharapkan juga peneliti lanjutan dapat memperluas penelitian baik dari segi lokasi, sampel, serta dapat menambah variabel lain yang dapat mempengaruhi pendapatan petani untuk mendapatkan hasil penelitian yang lebih sempurna.